

(p)
Unió de
Periodistes
Valencians

POR EL DERECHO A INFORMAR EN PALESTINA E ISRAEL

#StopKillingJournalists

La Unió de Periodistes Valencians, como representantes de los y las profesionales de la comunicación y el periodismo valenciano, pilar fundamental de cualquier democracia moderna, quiere manifestar su profunda preocupación ante la situación crítica que están sufriendo los periodistas y trabajadores de los medios de comunicación que cubren el conflicto en la Franja de Gaza, los territorios ocupados de Cisjordania e Israel, una situación que no solo amenaza el derecho a la información sino que atenta contra la propia vida de quien lo lleva a cabo.

Más de un mes después desde el inicio de la escalada bélica del conflicto, la Unió de Periodistes quiere expresar su condena ante los hechos y declaraciones que atacan directamente el ejercicio de la prensa libre. Nuestra preocupación es creciente después de que el Estado de Israel anunciara el 27 de octubre que "no garantiza la seguridad de periodistas", y de que altos dirigentes del gobierno sionista hayan enducido en los últimos días los discursos que criminalizan a los profesionales de los medios, a quienes consideran "terroristas".

Los trabajadores y trabajadoras de los medios de comunicación se han convertido en un blanco de guerra, objetivos de amenazas y persecuciones que afectan también a sus familias por el mero hecho de hacer su trabajo: informar. La preocupación se manifiesta claramente en la dramática cifra de personas que ha muerto en el ejercicio de sus funciones como comunicadores.

Según Reporteros Sin Fronteras, desde el 7 de octubre, más de 60 periodistas, fotoperiodistas y camarógrafos han sido asesinados mientras trataban de informar o

después de haber dado testimonio de los crímenes y ataques cometidos en Palestina por Israel. La cifra, por desgracia, no hace más que aumentar día tras día. Otros muchos están heridos o desaparecidos.

Ningún otro conflicto, en los tiempos modernos, había resultado tan letal para el colectivo al que representamos en un período tan corto de tiempo. Supone más de un trabajador de medios de comunicación fallecido cada día y un incumplimiento flagrante de la Convención de Ginebra, que en su artículo 79 establece que "los periodistas en zonas de guerra deben ser tratados como civiles y protegidos como tales, siempre que no participen en las hostilidades". Contravenir este artículo supone un crimen de guerra.

Además, los bombardeos han destruido total o parcialmente más de 50 locales e instalaciones que albergaban medios de comunicación en la región y el acceso de medios extranjeros a la Franja de Gaza sigue prohibido por Israel. También observamos que la comunicación con Gaza –específicamente el acceso a Internet– con frecuencia no ha estado disponible, violando el derecho humano fundamental a buscar, recibir y difundir información e ideas a través de cualquier medio y sin importar las fronteras. Todo ello ha convertido la zona en un agujero negro informativo.

Es por todo esto que la situación nos apela directamente como periodistas comprometidos y comprometidas con los derechos humanos y con la conciencia de que es precisamente en aquellos espacios y momentos convulsos, donde el riesgo a la barbarie, la injusticia y la impunidad amenazan con destruirlo todo a su paso, donde más necesarios son los ojos, los oídos y las voces de periodistas, fotoperiodistas y camarógrafos para ver, escuchar e informar.

Así, desde la Unión de Periodistas, y abriendo el manifiesto a entidades y asociaciones colaboradoras, exigimos al ejército israelí que garantice la seguridad de los periodistas que están trabajando en la Franja de Gaza y que permita la entrada de la prensa internacional, respetando así el derecho a la información y cumpliendo con la legislación internacional de la que Israel es firmante desde 1951. Con ello, exigimos también el fin de la censura y la desinformación organizada. Es en los rincones de lo oculto, fuera del escrutinio público, donde se cometen los peores crímenes: aquellos en los que la verdad queda sepultada por el olvido.

Por otra parte, exhortamos a los responsables de los medios de comunicación españoles a garantizar una cobertura del conflicto digna y rigurosa; con voces plurales y expertas; sin sensacionalismos; respetuosa y comprometida con los derechos humanos, especialmente los de los menores; que combata la islamofobia y el antisemitismo y se aleje del discurso del odio y los bulos, garantizando información veraz sobre el contexto y la historia del conflicto.

Por último, mostramos nuestra solidaridad con los familiares y amigos de las personas fallecidas y en especial con los más de 60 periodistas, fotoperiodistas y camarógrafos que han pagado con sus vidas el ejercicio de un derecho que debería haber sido respetado por los contendientes: el derecho a la información.

València, a 16 de noviembre de 2023

NOMBRES PERIODISTAS ASESINADOS

-7 de noviembre de 2023

Yahya Abu Manih, asesinado en un bombardeo en la Franja de Gaza.

Mohamed Abu Hassira, asesinado junto a 42 miembros de su familia en un bombardeo contra su casa en Gaza.

-5 de noviembre de 2023

Mohamed Al Jaja, asesinado junto a su mujer y sus dos hijas en un bombardeo contra su casa en el barrio Al-Naser, al norte de Gaza.

-2 de noviembre de 2023

Mohammed Abu Hatab, asesinado junto a 11 familiares en un bombardeo contra su casa en Khan Yunis, en el sur de la Franja de Gaza.

-1 de noviembre de 2023

Majd Fadl Arandas, asesinado por un bombardeo israelí en el campo de refugiados Nuseirat.

Iyad Matar, asesinado junto a su madre en un bombardeo en la Franja de Gaza.

-31 de octubre de 2023

Imad Al-Wahidi, asesinado junto a miembros de su familia en un bombardeo en la Franja de Gaza.

Majed Kashko, asesinado junto a miembros de su familia en un bombardeo israelí en la

Franja de Gaza.

-30 de octubre de 2023

Nazmi Al-Nadim, asesinado con miembros de su familia en un bombardeo de su casa en Zeitoun, en el este de Gaza.

-27 de octubre de 2023

Yasser Abu Namous, asesinado junto a su familia en un bombardeo en Khan Yunis.

-26 de octubre de 2023

Duaa Sharaf, asesinada junto a su hija en su casa en el barrio de Yarmouk, en Gaza.

-25 de octubre 2023

Saed Al-Halabi, asesinado en un bombardeo contra el campo de refugiados de Jabalia, en el norte de la Franja de Gaza.

Ahmed Abu Mhadi, asesinado en un bombardeo israelí.

Salma Mkhaimer, asesinada junto a su hija en un bombardeo israelí en Rafah, en el sur de la Franja de Gaza.

-23 de octubre de 2023

Mohammed Imad Labad, asesinado en un bombardeo israelí en el barrio Sheikh Radwan de la ciudad de Gaza.

-22 de octubre de 2023

Roshdi Sarraj, asesinado en un bombardeo israelí en la Franja.

-20 de octubre de 2023

Mohammed Ali, asesinado por un bombardeo israelí en la Franja de Gaza.

-19 de octubre de 2023

Khalil Abu Aathra, asesinado junto a su hermano en un bombardeo israelí en Rafah, en el sur de la Franja de Gaza.

-18 de octubre de 2023

Sameeh Al-Nady, asesinado en un bombardeo israelí en la Franja de Gaza.

-17 de octubre de 2023

Mohammad Balousha, asesinado en un bombardeo israelí en el barrio Al-Saftawi, en el norte de Gaza.

Issam Bhar, asesinado por un bombardeo israelí en el norte de la Franja de Gaza.

-16 de octubre de 2023

Abdulhadi Habib, asesinado con varios miembros de su familia por un ataque con misil en su casa cerca del barrio Zeitoun, al sur de la ciudad de Gaza.

-14 de octubre de 2023

Yousef Maher Dawas, asesinado junto a su familia por un misil lanzado contra su vivienda en Beit Lahia, en el norte de la Franja de Gaza.

-13 de octubre de 2023

Husam Mubarak, asesinado por un bombardeo israelí en el norte de la Franja de Gaza.

-12 de octubre de 2023

Ahmed Shehab, asesinado junto a su mujer y a sus tres hijos por un bombardeo israelí en su casa en Jabalia, en el norte de la Franja de Gaza.

-11 de octubre de 2023

Mohamed Fayed Abu Matar, asesinado por un bombardeo israelí en Rafah, en el sur de la Franja de Gaza.

-10 de octubre de 2023

Salam Mema, asesinada por un bombardeo contra el campo de refugiados de Jabalia, en el norte de la Franja de Gaza.

Saeed al-Taweel, asesinado cuando aviones de combate israelíes atacaron una zona del distrito Rimal, en la ciudad de Gaza, donde tienen sus sedes numerosos medios de comunicación.

Mohammed Sobh, asesinado cuando aviones de combate israelíes atacaron una zona del distrito Rimal, en la ciudad de Gaza, donde tienen sus sedes numerosos medios de comunicación.

Hisham Alnwajha, herido por los bombardeos israelíes en el distrito Rimal. Murió días después.

-8 de octubre de 2023

Assaad Shamlakh, asesinado junto a nueve miembros de su familia en un bombardeo

israelí de su casa en Sheikh Ijlin, en el sur de la Franja de Gaza.

Mohammad Al-Salhi, asesinado cerca de un campo de refugiados en la Franja de Gaza.

Mohammad Jarghoun, asesinado en el este de Rafah, en el sur de la Franja de Gaza.

Ibrahim Mohammad Lafi, asesinado en el cruce de Erez, en la Franja de Gaza.

ADHESIONES AL MANIFIESTO

ENTIDAD CONVOCANTE

- Unió de Periodistes Valencians

RESTO DE ENTIDADES

- CCOO PV
- Intersindical Solidària
- Intersindical Valenciana
- Comité de Empresa de Levante-EMV
- Asociación de la Prensa de Cuenca
- Coordinadora Valenciana d'ONGD
- Amnistía Internacional Valencia
- CEAR PV
- Jovesólides
- CERAI-Centro de Estudios Rurales y de Agricultura Internacional
- L'Aurora - Grup de Suport
- Aquarius Supervivientes
- CIM Burkina
- Asociación Colectiva Afrolatidos

A TÍTULO INDIVIDUAL

- Vicent Marco Moreno
- Cristina Chirivella Berga
- José Luis Obrador Bravo
- Violeta Tena Barreda
- Natxo Andreu Palomares
- Lorena Tortosa Guerrero
- Diego Aitor San José Valdés
- Elena Tamarit Escrivá
- Alicia Martí Cintero
- Silvia Zarza Jiménez

- David Blay Tapia
- Carme Ripollés Martínez
- Marta Moreira González
- Rosana Peiró Vidal
- Jéssica Ortega Comes
- Germán Caballero Martí
- Esmá Kucukalic Ibrahimovic
- Celia Climent de la Hera
- Vicent Maurí Genovés
- Joaquín Ballesta Blanco
- Fernando Arias Ramón
- Anna Mateu García
- Xavi Bellot Tarazona
- Pilar Almenar Vara
- Fulgencio Torremocha Llinares
- Guadalupe Tena Aznar
- Rafael Miralles Lucena
- Francisco Vicente del Saz Castelló
- Lola Bañon Castellón
- Magda Simó i Beltran
- Christian Calvo Pérez
- María José de Rivas Huesa
- Emília Bolinches Ribera
- Josep Antoni Moya i Penya-roja
- Rosa Solbes López
- Marina Garcia Blanes
- Sergi Moyano Hurtado
- Fernando Arias Ramón
- Alberto Pla Monfort
- Ignacio Sirera Serrano
- Miquel Ramos Dolz
- Xavier Martínez Tolosa
- Eduardo Gandolfo Mollá
- Núria Moreno Amat
- Pilar García del Burgo
- Rafael Fenollosa Vázquez
- Carmen Díaz Quintero
- José Manuel Rambla Moya
- Josefina Aranda Martínez
- Sara Serrano Latorre
- Núria Sòria Barres

- Pere Miquel Campos Cuadau
- Emili Piera Cardó